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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

“Hoy en Durango estamos haciendo
historia, porque en menos de un año,
hemos logrado bajar más de 90
millones de pesos a través del
Patrimonio de la Beneficencia Pública
para distribuirlos en aparatos
funcionales y ambulancias para
nuestra gente que más lo necesita”,
expresó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal, junto a su esposa
Marisol Rosso, al calificar esta acción
como un hecho histórico en favor de la
salud de los duranguenses.

Durante la entrega de 32
ambulancias y apoyos funcionales, el
Ejecutivo estatal aseguró que, “cuando
dejamos de lado los intereses
personales y nos ponemos a jalar por
nuestra gente, se generan beneficios
para ellos", ahí mismo explicó que del
2019 hasta septiembre del 2022, se
obtuvieron alrededor de 18 millones
de pesos para apoyos funcionales, sin
embargo, en solo su primer año se
consiguió cuatro veces más este
recurso.

“Hoy con el apoyo del Patrimonio de
la Beneficencia Pública(PBP), recibimos

32 ambulancias (20 de Urgencias
Avanzadas, siete de Cuidados
Intensivos y cinco de Urgencias
Básicas), con el objetivo de reforzar e
incrementar la capacidad de respuesta

de las Unidades Médicas de los
Servicios de Salud en Durango, así
como el fortalecimiento del Centro
Regulador de Urgencias Médicas
(CRUM), además de la entrega de sillas

Histórico apoyo de 32 ambulancias
y aparatos funcionales para Salud 
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de ruedas, lentes y aparatos auditivos;
nadie se va a ir de aquí sin su apoyo y
vamos a brindar un respaldo a quien
más necesita”, apuntó Esteban. 

Adrián Benítez Ruiz, director general
de la Administración del Patrimonio de
la Beneficencia Pública (APBP), dijo que
el compromiso del gobierno federal
con Durango, no se detiene en esta
jornada de apoyos y reconoció que los
logros sólo pudieron alcanzarse con el
resultado del trabajo colaborativo y el
acompañamiento brindado por el
gobierno del estado, “por encima de
las cifras, estas ayudas son para
mejorar la calidad de vida de las
personas y sus familias, en muchos
casos nuestros dispositivos permiten a
los beneficiarios tener su
independencia al recuperar el oído, la
vista o su movilidad”, añadió.

Cuando se tiene inquietud por los
problemas de la familia y cuando se
quiere transformar, son algunas de las
acciones que hacen que Durango vibre
en los corazones de cada uno de
nosotros, afirmó María Eugenia
Orrante, al reconocer la sensibilidad de
Esteban y Marisol, al dar respuesta
efectiva a los duranguenses que menos
tienen.

“Hoy tenemos buenas noticias para
Durango, un reto enorme, llevar
medicamentos y atención a las
comunidades más lejanas, llegamos a
cada rincón, sobre todo a las personas
más vulnerables; gracias a este apoyo
invaluable, hemos cambiado la
historia de muchas personas”, subrayó
la Secretaría de Salud, Irasema Kondo
Padilla, al reconocer la buena
mancuerna con DIF Estatal, el PBP y
del compromiso incansable del

gobernador Esteban.
Jorge Adrián Gámiz Ibarra, profesor

de la Telesecundaria del Mezquital, a
nombre de los beneficiarios reconoció
la rápida respuesta con los lentes
gratuitos para los alumnos, un regalo

que motiva sus grandes esfuerzos para
su preparación. Allí agradeció el
auxiliar auditivo que le dieron al niño
Cristian Mendía, ya que con esta
herramienta seguirá aprendiendo y
elevará su potencial académico.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El director de Ferias del Estado, Lauro

Arce informó que se invertirá más de
medio millón de pesos en las
instalaciones de la Fenadu, para que se
lleve a cabo la Feria Navideña en su
primera edición que será este 2023.

La Feria Navideña se está pensando
del 16 de diciembre al 7 enero y
prácticamente está todo listo, para
ello, se invertirá poco más de medio
millón de pesos, siendo la carga más
fuerte la de la electricidad, informó.

En base a la experiencia de haber
organizado la Fenadu en el verano, se
sabe que uno de los temas donde más
recursos se requiere es en la
electricidad, se calcula que por el
tiempo que se tiene previsto para la
feria, será un medio millón de pesos
los que se eroguen para este renglón,
sin contar ahorita las modificaciones y

servicios que se requieran.
Justo para ello es que se tuvo que

comercializar los espacios para
quienes pretendan establecer un
puesto o un servicio en la feria, que
serán un total de 60 con costos de dos
mil a siete mil pesos dependiendo del
lugar y de la extensión del espacio.

Explicó que esta feria se desarrollará
en una extensión 10 o 12 hectáreas del
recinto ferial y la zona comercial estará
ubicada en el abanico amarillo, "se
utilizará del palenque hacia la parte
frontal del recinto", precisó Arce.

Asimismo, indicó que no se va a
contratar personal extra, no habrá
empleos temporales, ya que la plantilla
de la Fenadu y de áreas como servicios
públicos, serán quienes se encarguen
de sacar adelante esta feria y es que
recordó que es un proyecto que
engrana al estado y al gobierno
municipal.

Se invertirá más de
medio mdp para la
Feria Navideña
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DURANGO, DGO.
Con la implementación del nuevo

servicio digital en la plataforma
multitrámite Desarrollo Urbano
Digital, Durango es más atractivo para
la inversión y sobre todo con más
mecanismos transparentes que van
contra la corrupción.

Así lo destacaron los presidentes de
los colegios de Ingenieros Civiles y de
la Federación del Colegio de
Profesionistas (Fecop), quienes
celebraron que sacar licencias de
construcción ya no será un “calvario”.

Para el dirigente de la Fecop,
Alejandro Ruvalcaba, agilizar los
trámites facilita el ejercicio profesional
y esto alienta a la inversión, porque

“reducir la burocracia y aumentar la
transparencia generará más
industria”. 

Abel Morales, líder del Colegio de

Ingenieros Civiles, recordó que la
plataforma era una demanda de años,
ya que trasparentar los procesos
incrementa la confianza.

Con innovación digital, Durango se vuelve más atractivo para la inversión

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

El alcalde de Durango, Toño Ochoa,
fue intermediario entre la Comisión
Federal de Electricidad (CFE) y los
locatarios del excuartel Juárez, para
que se reconectara el servicio de
energía eléctrica y puedan seguir con

sus actividades económicas. 
Luego de que líderes de los

comerciantes solicitaron su apoyo,
realizó una reunión encabezada por el
secretario del Ayuntamiento, Bonifacio
Herrera, quien llevó a cabo las
gestiones necesarias para que las
familias puedan seguir trabajando. 

Los locatarios mostraron su
agradecimiento por el respaldo y se

comprometieron a regularizar su
situación ante la CFE a partir del 15 de
enero del próximo año.

El edil capitalino destacó que para el
2024 se contemplan obras en el
excuartel para mejorar la
infraestructura y brindarles más
protección, porque “para nosotros es
prioridad mejorar sus condiciones y
apoyarlos”.

Municipio, por mejores condiciones
para comerciantes de excuartel 



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El regidor y presidente de las
comisiones de Fomento Cultural y
Turismo, Antonio Morales, informó
que al no darles mantenimiento a las
estatuas del centro histórico en las
pasadas administraciones, se les hará
una reparación y ante el vandalismo
constante, propone videovigilancia en
la zona “ya que tenemos que dar pasos
adelantados en materia de seguridad”,
señaló.

"Se pretende darles una reparación
absoluta, por ahí está el monumento

al Charro, a Dolores del Río, al Toro de
Lidia y son varios esquemas los que
tenemos planeados ahí en Las
Alamedas, sí representan una
interesante inversión en dinero, así lo
debemos de partir, pero estamos
generando estás partidas
presupuestales para que esto se
convierta en realidad", aseveró el
regidor.

Dijo lamentar que estás estatuas han
caído en manos del vandalismo y que
se tendría que poner más atención,
incluso videovigilancia, "tenemos que
dar pasos agigantados en materia de
seguridad, ya lo vivimos en la Feria
Nacional Durango 2023, en la que

hubo saldo blanco y que ya pudimos
equiparar para poder videograbar
todos y cada uno de los rincones de la
feria, ¿por qué no también explorar en
el tema de videovigilancia al interior
de Las Alamedas o del propio centro
histórico?, poder tener grabado todo y
cada uno de los rincones de la ciudad
de Durango", precisó.

Por último, recordó que del
presupuesto de los 50 millones que se
van a incorporar al centro histórico de
Durango, se buscará una partida
presupuestal para que se contemplen
el mantenimiento y arreglo a las
estatuas y monumentos del centro
histórico.
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Tenemos que dar pasos
adelantados en materia de
seguridad: Toño Morales 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Trabajadores despedidos de El Sol de

Durango levantaron la voz en
exigencia de que se les liquide
conforme a derecho, incluso ya
cuentan con el respaldo de la
Secretaría del Trabajo y Previsión
Social.

Reporteros afamados en Durango
como el propio Víctor Blanco, Belén
Hernández, David Enríquez, Denice
Ramírez, Anabel Adame, Pepe Carrillo,
Ismael Hernández, Juan Pablo
Hernández, Alejandro Blanco, están
dentro de la lista de recortes y
temiendo junto con otros compañeros

de diversas áreas, que la empresa a la
que entregaron su vida todos estos
años, les dé una miseria como
liquidación ya que hasta ahora, no ha
habido seriedad ni apego a la legalidad
en el término de la relación laboral. 

Los trabajadores, en voz de Víctor
Blanco señalaron que no se ha hecho
un proceso debido para su despido,
por lo cual se presentaron a las
oficinas, sin embargo, se quedaron en
el exterior.

"Que no nos quieran escamotear",
pidieron al señalar que se les quiere
liquidar y despedir con procesos fuera
de la ley, empero, se están acogiendo
también a la protección del sindicato
al que pertenecen y que está afiliado a

la CTM, cuyo líder Ricardo Pacheco ha
estado pendiente. 

El argumento que les dieron es el que
viven muchos medios de
comunicación, que se debe a las
nuevas tecnologías y las crisis en
materia financiera, sin embargo, los
directivos de OEM tienen que cumplir
con una legislación y pagar "peso por
peso" la liquidación que le corresponde
a los trabajadores, recalcó Víctor
Blanco.

Hasta ahora la afectación ha llegado
a algunos 25 integrantes de esta casa
editorial que tenían años trabajando.

La sociedad en general, los lectores y
el gremio periodístico ha manifestado
su solidaridad para estos compañeros.

Levantan la voz periodistas despedidos 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobernador del estado, Esteban

Villegas Villarreal se pronunció en
solidaridad con los trabajadores que
fueron despedidos de la compañía
periodística El Sol de Durango, señaló
que ni siquiera se les dio oportunidad
de dialogar, por lo cual, a través de la
Secretaría del Trabajo y Previsión
Social se va a intervenir en la medida
de lo posible, además anunció que se
van a analizar los perfiles para tratar
de colocar a las personas que fueron
despedidas.

El gobernador indicó que el tema de
la prensa escrita ha venido la baja con
la aparición de las tecnologías, pero
más allá de ello, "me parece injusto
que lo hagan de esa forma, con gente
que tiene toda su vida trabajando en
esa institución y que no les dieron
oportunidad ni siquiera de platicar".

Destacó que es una parte injusta en
ese tema, "ya platiqué yo con la
secretaria del Trabajo y con Víctor
Hernández, director de Comunicación
Social del Gobierno, que revisen los
perfiles de los compañeros que están
despidiendo y buscar la forma de

colocarlos en otro empleo porque
también hay que entender que son
cabezas de familia... y se va a tratar de
mediar".

"Le pedí a la secretaria del Trabajo
que se metiera para que los liquiden
conforme a la ley y no les pretendan
dar lo que ellos quieran y a los

empresarios de esa empresa, les digo
de manera respetuosa, que no lo
hagan, porque si no, se van a meter en
un problema; yo les sugiero
respetuosamente que los liquiden bien
si van a despedir a algunos de ellos,
pero ojalá que reconsideren o los
liquiden como debe de ser", enfatizó.

STyPS intervendrá en los despidos
masivos del Sol de Durango
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DURANGO, DGO.
La gran familia duranguense y

turistas, disfrutarán de unas fiestas
decembrinas en un ambiente de orden,
paz y tranquilidad, con el operativo de
seguridad preventiva y vialidad
aplicado en la zona centro y toda la
ciudad, informó Toño Ochoa.

“Buscamos que las familias
duranguenses, así como los visitantes
de otras ciudades y países puedan
disfrutar y realizar sus actividades de
manera tranquila y ordenada”.

Aseguró que ya se encuentran en
operación las patrullas perronas y el
equipo táctico de los nuevos razer,
torres de vigilancia y los binomios

caninos para inhibir cualquier tipo de
delito.

Marco Contreras, director de
Seguridad Pública, agregó que la
Subdirección de Policía Preventiva
tiene recorridos permanentes, además
reforzaron la presencia de policías en
el área, así como de vialidad, para
evitar embotellamientos y accidentes.

Permanente operativo de
vigilancia en fiestas decembrinas 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La presidenta de la Cámara Nacional
de Comercio (Canaco), Nayeli Victorino
García indicó que aproximadamente
un 10 por ciento de los socios están
solicitando créditos para el pago de
aguinaldos y compromisos
decembrinos.

Indicó que se tiene hasta el 15 de
diciembre para el pago de aguinaldos
y se estará cumpliendo en tiempo y en
forma por parte de los empresarios
locales, puesto que existe el
compromiso para con los trabajadores,
amén de que es una obligación
establecida en la legislación federal del
trabajo.

No es el único compromiso que se

tiene para estas fechas, ya que
también muchos hacen los pagos a
proveedores, entre muchas otras
cosas, por lo cual, dadas las
condiciones que se han tenido durante
todo el año que no han sido buenas,
para las empresas será muy difícil
hacer esta erogación e incluso algunas
tienen que solicitar créditos para
poder cubrirlas.

Manifestó que la Canaco ha otorgado
cuando menos cinco apoyos para
empresas y se han ofrecido las
alternativas que tienen los socios con
intereses muy bajos, sin embargo,
también existen otros socios que han
encontrado sus créditos de manera
independiente.

Quizá hablar del 10 por ciento no
suena como una cantidad alarmante,

pero sí es un indicador que refleja la
situación económica difícil que tienen
las empresas, remarcó Victorino.

Ahora bien, en cuanto a ventas
indicó que se espera subir un 30 por
ciento en esta temporada, pero se
requiere del apoyo también de los
consumidores para que se decidan por
adquisición de sus productos en
empresas locales y evitar que su
capital se vaya fuera del estado y
propiciar de esta manera, la
reactivación económica que tanto
requiere Durango.

Finalmente, puntualizó que las
remesas han sido un gran aliado en la
medida de lo posible, sí se espera que
haya un flujo importante de paisanos
durante estas temporadas de fin de
año.

10 % de comercios solicitan
créditos para pagar aguinaldos
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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Durante la conferencia “Mitos y

Realidades del Suicidio” impartida por
el doctor Nefi Jacob Campos Muñoz, el
diputado Alejandro Mojica Narváez
anunció que, “se buscará la manera de
destinar más recursos al rubro de
salud mental para atender el problema
del suicidio en la entidad”. 

Con el respaldo de la presidenta de la
Junta de Gobierno y Coordinación
Política, Sandra Amaya Rosales, el
legislador comentó que la prioridad de
este tipo de eventos es hacer
conciencia sobre esta importante
problemática, donde se deben
involucrar como padres de familia y
servidores públicos, ya que a la fecha
170 personas han decidido quitarse la

vida.
Ante la presencia de autoridades de

salud y de la sociedad civil, Mojica
Narváez hizo un llamado para
establecer una estrategia única y
focalizada entre todos y no solo
realizar esfuerzos aislados, con la
finalidad de tener resultados tangibles
y disminuir las cifras de suicidios. “La
lucha contra el suicidio es una lucha de
todos”.

Del mismo modo, el conferencista se
pronunció por legislar sobre el tema
del suicidio para contar con
especialistas en la materia, establecer
una normativa al respecto y fortalecer
financieramente a las instituciones
para podar brindar un servicio
integral.

Campos Muños planteó la

posibilidad de establecer estrategias
específicas, focalizadas y conjuntas
entre todos los sectores de la sociedad
y autoridades, para enfrentar este
tema de manera efectiva.

Por su parte, la diputada Sandra
Amaya Rosales, afirmó que trabajarán
en equipo para dar resultados a los
duranguenses y dentro de la revisión
del presupuesto del Estado los
recursos se destinarán a los rubros
prioritarios y donde más se necesite.

“Haremos lo que esté de nuestra
parte para que se note un cambio en
el Estado y los municipios”, precisó.

Ricardo López Pescador, del GPP del
PRI, consideró que este problema no se
tiene que ver como  ajeno, que solo le
pasa a los demás, por lo que el tema
de salud mental debe ser prioritario.

Se buscarán más recursos
para atender suicidios
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DURANGO, DGO.
En el marco de la sesión anual de la

Asociación Civil Fomento Económico
de la Laguna (FOMEC), los
gobernadores de Durango, Esteban
Villegas Villarreal y de Coahuila,
Manolo Jiménez Salinas, fueron
testigos de honor de la renovación de
la mesa directiva, donde Jorge Pérez
Garza entregó la presidencia a Patricia
Cabello Guerrero.

Ante los gobernadores de Coahuila y
Durango, la mesa directiva saliente
rindió su Informe de Actividades 2023.
También presentaron su agenda
metropolitana, la cual propone,
principalmente la homologación de
reglamentos en diversas materias en
la zona metropolitana de la Laguna.

En lo que fue el primer encuentro
formal con el gobernador Manolo
Jiménez Salinas, ambos mandatarios
coincidieron con los empresarios en la
necesidad de cerrar filas para impulsar
el crecimiento de La Laguna ante la
llegada de importantes inversiones
que transforman la nueva cara de esta
región.

Refrendaron su compromiso de
mantener una coordinación estrecha
entre ambos gobiernos para el

desarrollo económico y el bienestar de
los laguneros.

En su mensaje, Esteban Villegas
Villarreal, resaltó la importancia de
que, por primera vez en los 30 años
que tiene conformada esta Asociación,
llegue a la presidencia una mujer
lagunera, con gran visión empresarial.

Destacó que es una muestra del nuevo
rumbo que está tomando La Laguna. 

La nueva mesa directiva de FOMEC
para los próximos dos años quedó
integrada por la presidenta, Patricia
Cabello Guerrero; vicepresidente,
Carlos Braña Muñoz y como tesorero,
Eduardo Bartheneuf Viesca.

Acuerda Esteban con nuevo gobernador de
Coahuila impulsar el desarrollo de La Laguna
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En este momento hay más de siete

mil hectáreas de bosque afectadas por
las plagas, informó Claudia Hernández
Espino, titular de la Secretaría de
Recursos Naturales y Medio Ambiente
del Estado, esto es más del doble de las
tres mil que se tenía en el año pasado
para estas fechas.

Las temperaturas de este año
rompieron un récord, tan solo en la
capital se superaron los 41 grados
centígrados, lo que nunca antes se
había vivido, además hubo una
prolongada la sequía; de tal suerte
que, "las altas temperaturas y la
prolongada sequía favorecieron la
proliferación de plagas, sobre todo de

gusano descortezador y gusano
defoliador y como producto de esto se
tiene ahora un serio problema con la
aparición de plagas y se prevé que el
2024 también sea complicado".

El cambio climático es una realidad y
desafortunadamente en este momento
se tiene estrés en el bosque
duranguense. El riesgo mayor se corre
con el gusano descortezador que entra
hasta la corteza de los árboles y los
destruye, mientras que el gusano
defoliador únicamente se come la
hojarasca y lo que está al exterior del
tronco del árbol.

Las hectáreas afectadas respecto al
mismo periodo del año anterior
prácticamente se han duplicado, ya
que en el 2022, llevaban poco más de

tres mil; esto obliga a pensar incluso
en pedir presupuestos mayores para
sanidad.

Agregó que se hicieron cálculos de
los recursos que se van a requerir para
prevenir y combatir las plagas lo que
entra dentro del renglón de sanidad y
ya se presentó ante el Congreso local,
con una cantidad de cinco mil 133
millones 270 mil pesos para ejercer en
2024 en este tema, esto garantizaría
una cantidad muy superior al millón
de pesos que se recibió en este 2023 en
este renglón.

Hernández Espino por otro lado
indicó que fue difícil enfrentar los
incendios forestales y sin embargo, se
logró salir adelante con 86 mil
hectáreas afectadas.

Más del doble de superficie
afectada por plagas en el bosque
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DURANGO, DGO.
A fin de garantizar los derechos

humanos de los duranguenses y
asegurarse que la tortura no tenga
cabida Durango, la presidenta de la
Junta de Gobierno y Coordinación
Política, Sandra Amaya Rosales,
propuso la creación de la Fiscalía
Especializada contra la Tortura.

“La creación de una Fiscalía
Especializada enviará un mensaje claro
y contundente en nuestro Estado, la
tortura no será tolerada”, aseguró al
realizar la ampliación de motivos de
las reformas a la Ley Orgánica de la
Fiscalía General de Justicia del Estado.

A nombre del Grupo Parlamentario
de Morena, informó que en el estado
se tienen más de 500 quejas por
tortura en la Comisión Estatal de
Derechos Humanos, en las que,
lamentablemente después de una
investigación, se puede confirmar que
si existe este tipo de delito.

Al respecto, explicó que creación de
una Fiscalía Especializada en materia
de Tortura, proporcionará las
herramientas necesarias para
investigar y llevar ante la justicia a
aquellos responsables de cometer
actos tan inhumanos; además
permitirá brindar una atención más
específica y detallada a los casos de
tortura.

“Este delito a menudo se encuentra
entretejido con otros crímenes y su
erradicación requiere un enfoque
diligente y especializado. La creación
de una entidad dedicada
exclusivamente a esta tarea asegurará
que los casos de tortura se aborden
con la seriedad y la meticulosidad que
merecen”, precisó Amaya Rosales.

La legisladora consideró que tortura
es uno de los crímenes más atroces y

degradantes que pueden cometerse
contra un ser humano, ya que no solo
atenta contra la integridad física y
psicológica de la víctima, sino que
socava los principios más básicos de la
justicia y la humanidad.

Finalmente, precisó con la propuesta
se atiende el mandamiento judicial por

parte de la Suprema Corte de Justicia
de la Nación, donde  obliga al Estado,
constituir esta institución, derivado de
un caso concreto en donde fue la
propia Fiscalía General del Estado, la
que notificó que solamente cuenta con
una unidad administrativa para este
tipo de delito.

Sandra Amaya propone
Fiscalía Especializada
contra la Tortura 
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La presidenta municipal de Partido

Acción Nacional (PAN) en Durango,
Minka Hernández, destacó la
importancia de la firma del convenio
de la colación PRI-PAN-PRD "Va por
México", como una opción viable para
los duranguenses rumbo al proceso de
2024.

"La verdad hay que decirlo, estamos
muy contentos con esta firma del
convenio de coalición PRI- PAN-PRD,
hay cosas importantes que destacar, lo
primero es que la armonía con la que
se pudo concretar está firma, el
acuerdo es algo que nosotros al menos
en Durango ya lo vimos en el 2021 y
en el 2022, la verdad le está dando
buenos resultados a los duranguenses;
en sentido también hay que destacar
que cada fuerza política tuvo una
claridad y una objetividad muy
específica en dónde poníamos, dónde

estaban nuestras fortalezas de cada
una de estas fuerzas políticas y en ese
sentido se hizo la distribución de las
diputaciones locales y hay que decirlo
claramente, es la única opción viable
que tiene la ciudadanía, que tienen los
duranguenses", señaló.

Lamentó que México esté en una
situación grave, que es continuar en la
situación que se está viviendo en
temas de seguridad, salud y educación.

"En prácticamente todo ha habido un
retroceso, pues la única opción viable
de cambio es la coalición del PAN-PRI-
PRD a nivel nacional con nuestra
coordinadora que es Xóchitl Gálvez,
que realmente le da a los mexicanos
esta posibilidad y esta esperanza de
cambio y por supuesto en el estado de
Durango, en donde habremos de
postular a los partidos políticos que a
cada uno le tocó ya en estos distritos,
para que la ciudadanía tenga las
mejores opciones para ser

representando", anunció.
Por último, dijo que al PAN le tocan

cinco distritos locales, al PRI nueve y
al PRD uno y en lo que respecta a los
distritos en la capital a Acción Nacional
le toca el uno, estatal el distrito cinco
y el seis y a nivel federal serían dos
diputados federales y la primera
fórmula en el Senado.

"Va por México", una opción viable para
los duranguenses: Minka Hernández
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DURANGO, DGO.
Durante los días siete y ocho de

noviembre, representantes de los
Comités Interinstitucionales para la
Evaluación de la Educación Superior
(CIEES) llevaron a cabo un exhaustivo
estudio de la forma en que se trabaja
en la Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), cuyos resultados
fueron sumamente positivos, le
valieron a la UJED una acreditación de
calidad a la gestión institucional
liderada por el maestro Rubén Solís
Ríos, con una duración de tres años.

Esta acreditación refleja las buenas
prácticas de gestión y administración
implementadas en la UJED, enfocadas

en la mejora continua de las funciones
sustantivas de la Universidad, como la
docencia, la investigación y la difusión
de la cultura, así como en otras áreas
esenciales.

Los evaluadores externos, pares
expertos en educación superior,
destacaron varios aspectos positivos
en los procesos de armonización
normativa, entre ellos la actualización
del Reglamento General, que no sufría
modificaciones desde 1963; nuevos
modelos de planeación y gestión de
calidad, transparencia en el manejo de
recursos, avances en infraestructura y
una reforma significativa con el Nuevo
Modelo Educativo y Académico.

Además, resaltaron los logros en
investigación, vinculación,
internacionalización y difusión
cultural.

En su dictamen, los evaluadores
señalaron que la UJED es una
Universidad estable, con
gobernabilidad, liderazgo, excelente
clima organizacional, trabajo
colaborativo y un destacado
compromiso con la mejora continua. 

Este reconocimiento representa un
hito significativo, ya que es la primera
vez que la UJED lo recibe y con ello se
convierte en la única institución de
educación superior en el estado
acreditada por los CIEES.

La UJED recibe acreditación
por parte de los CIEES
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La presidenta municipal Leticia

Herrera Ale, cumpliendo su
compromiso de apoyar a los jóvenes
para facilitarles sus estudios, realizó el
día de hoy la entrega de dispositivos
tabletas a alumnos del área urbana y
rural de Gómez Palacio, esto durante
un evento celebrado en el Auditorio
Benito Juárez de la Presidencia
Municipal.

“El objetivo de esta entrega, no solo
es un reconocimiento a su esfuerzo,
sino una inversión para el futuro de
cada uno de ustedes que son quienes
construirán un mejor Gómez Palacio”,
expresó la alcaldesa Leticia Herrera
Ale, en su mensaje.

“Estoy convencida de que si
queremos cambiar el futuro de nuestro
municipio, tenemos que apostar por
los jóvenes, y el tiempo de empezar a
hacerlo es ahora” señaló la presidenta

municipal.
Por su parte, Sofía Carriedo García,

directora del Instituto Municipal de la
Juventud, dijo que los estudiantes
beneficiados, tendrán una mejora en
su proceso de aprendizaje, al tener
acceso a información actualizada,
recursos multimedia y plataformas
educativas en línea, que en la
actualidad son esenciales para la

educación.
La entrega de estas 200 tabletas fue

posible gracias a una inversión de
recursos 100 por ciento municipales,
que la alcaldesa dispuso, para este fin,
pues tal y como lo expresó, confía
plenamente en la capacidad de los
jóvenes, para lograr grandes cosas y
contribuir al progreso de nuestra
sociedad.

Leticia Herrera Ale entrega
200 tabletas a estudiantes 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Ocupados y preocupados por el
bienestar de la mujer gomezpalatina,
día a día son más los varones del
municipio que deciden adherirse al
programa “Hombre Aliado”, el cual
consiste en denunciar hechos
violentos y maltrato contra las
mujeres.

Leticia Soto Soto, titular del Instituto
Municipal de la Mujer, dio a conocer
que el programa “Hombre Aliado”, a la
fecha ha sumado a más de 17 mil
gomezpalatinos, a los que se pueden
sumar otros varones que, en los
cruceros, no alcanzan a firmar el

compromiso, pero si piden la pega de
la calcomanía en su coche, lo que los
identifica como protectores de la
mujer.

Señaló que este programa ha tenido
todo el apoyo de la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale, pues es
de su interés que se siga trabajando
para continuar con la disminución de
casos de agresiones contra mujeres y
niñas, para lo cual se requiere que en
su entorno, existan personas que les
ayuden a romper los círculos de
violencia a través de la denuncia.

Explicó que personal del Instituto
realiza recorridos en distintos puntos,
tanto del área urbana como en la rural,
brindando a los hombres toda la

información necesaria para cumplir
con el protocolo de denuncia anónima,
el cual deben seguir en caso de tener
conocimiento de casos de violencia
contra alguna mujer.

Actualmente, este programa está
siendo replicado en otros puntos del
país, pues incorporar a los hombres en
la red que protege a las mujeres es una
visión pocas veces vista en los
programas que pretenden combatir la
violencia de género.

Por último, realizó una invitación a
quienes deseen formar parte del
mencionado programa, a comunicarse
al teléfono 8711751000 extensión 227,
donde les brindarán información más
detallada.

Continúa creciendo Hombre
Aliado en Gómez Palacio
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Cómo cada año, la compañía Korián

Taller de Arte, presentará el
espectáculo "Tómok", un espectáculo
multidisciplinario enfocado a
celebración de la navidad en México y
todos sus elementos tradicionales
como posadas, piñatas, pastorelas,
danzas, nochebuenas, ángeles y
villancicos y que cada año es muy
esperado por las familias
duranguenses.

"Tómok nos lleva por distintos
rincones de México para conocer las
fiestas decembrinas ya  que los
mexicanos nos pintamos solos para el
baile y el jolgorio, entonces hacemos
un poquito de historia para ver el
primer árbol de navidad que se puso
aquí en Durango, una historia de
familia que tal vez ellos no sabían lo
que estaban haciendo pero sin saberlo
nos legaron esta tradición que ya está
muy arraigada también en las
familias…

…tendremos los tradicionales
villancicos, los angelitos de barro, de
hojalata, los pastores, la pastorela, esta
pastorela no tiene reyes magos,  pero

será además una radio pastorela, los
diablos que no pueden faltar y rescatar
algunas de las tradiciones de los
rincones de nuestro México,  como la
rama en Veracruz, la noche de rábanos
en Oaxaca conoceremos el mágico
pueblo de Tlalpujahua, lugar donde se
hacen nada más más de 10 millones de
esferas al año la mayoría de
exportación es un pueblito donde
pueden decir con mucho orgullo en
Michoacán que ahí comienza la
navidad", expresó Ely Torres, directora
de este espectáculo.

Este espectáculo multidisciplinario

bajo la dirección de Ely Torres, se
estará presentando en el teatro
Ricardo Castro este sábado 9 y
domingo 10 de diciembre, a las 19:00
horas, con un costo de 100 pesos, una
experiencia para disfrutar en familia
en esta época de amor y de paz.

Cabe recalcar que este espectáculo
está realizado por artistas locales que
con su trabajo hacen posible que la
historia y el arte se unan para llevar al
espectador a un viaje único, con la
garantía que representa la trayectoria
de más de 30 años de experiencia de la
compañía Korián.

Llega la navidad con Tómok al teatro Ricardo Castro
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Por María Esther Beltrán Martínez
Fotos: J. Carlos Santana 
TORREMOLINOS, MÁLAGA.
Para finalizar el año nace en

Torremolinos un proyecto: Bulevar
Espacio Cultural Abierto. Los capitanes
son Paulo Molleda y Juan Royo. El
objetivo es poder ofrecer a artistas,
escritores, creadores un espacio para
presentar sus trabajos al público en
general.

Y la primera en exponer es la artista
española Ana Ropa, quien presenta la
exposición Armonía del color,
compuesta por 18 obras de diversos
formatos. Imágenes donde el color
resalta en cada una de los cuadros.

Ana Ropa, realiza trabajos de pintura
y escultura desde hace más de veinte
años. Su colorido y trazo destacan su
pasión en su obra, así como su
vitalidad y optimismo. Ha realizado a
lo largo de los años exposiciones en

ámbitos públicos y privados. Ha
recibido la mención especial a la
colaboración artística de Torremolinos
Málaga, donde actualmente reside.

Durante la inauguración Paulo
Molleda invitó a los asistentes a
disfrutar del lugar y sumarse a este
nuevo proyecto.

Bulevar ofrece una gastronomía muy
especial para disfrutar con los amigos,
familiares o compañeros de labores.
Además, que pueden ver obras de
artistas nacionales como
internacionales. En esta ocasión
acompaña la obra de Ropa, el artista
mexicano Erik Rivera, que ha dado su
confianza para que sigan 19 obras
expuesta. Cada uno de sus cuadros
tiene el sello particular de su mirada,
así como los detalles de la cultura
mexicana. Además, que su color llena
la entrada de Bulevar dando la
bienvenida.

No sólo se presentan exposiciones,

también se tienen presentaciones de
libros. Y charlas dramatizadas y los
fines de semana se dan cita cantantes
que dan un nivel muy especial al
Karaoke.

Ropa en su inauguración agradeció a
los asistentes su presencia e invitó
adquirir sus obras. Recordando que el
mejor regalo para estas fiestas
navideñas es una obra que no se
devalúa. El arte es inversión.

Bulevar está abierto a todos los
creadores, por los que invita a los
interesados acercarse y ver el lugar y
poder hacer una cita para que su obra
sea vista por todos los visitantes
nacionales como extranjeros disfruten
su trabajo.

Bulevar está abierto a todos los
creadores nacionales e internacionales,
un espacio abierto a la cultura.
Molleda recalca que la cultura es
importante para poder tener una
sociedad mejor.

Ana Ropa exhibe por primera vez en Bulevar
Espacio Cultural Abierto, en Torremolinos
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Por Gonzalo Martínez 

“Sobre mi cadáver, mientras sea
gobernador, nosotros no vamos a
desmantelar el sistema de salud, ni se
lo vamos a entregar ni al IMSS-
Bienestar, ni al Insabi en su momento,
ni jamás vamos a renunciar a nuestra
función en materia de salud. Ya vimos
lo que sucedió con el Insabi, no quiero
decir lo que va a suceder con el IMSS-
Bienestar, ya para qué me adelanto, lo
que sí puedo decir es que mientras yo
sea gobernador eso no va a pasar”, así
lo sentenció el mandatario estatal de
Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez.

Ante el modelo que plantea
centralizar el sistema de salud en el
país y el riesgo de no adherirse genere

recortes en el presupuesto en este
rubro para las entidades federativas
que no se sumen a este modelo, el
mandatario jalisciense añadió que
hará valer los derechos del estado.

“Vamos a defender a Jalisco e iremos
hasta donde tengamos que ir para
dejar en claro que no van a
desmantelar nuestro sistema de salud.
Imagínense nomás que estuviéramos
en Jalisco como tienen prácticamente
todo el país”, acentuó.

Finalmente, adelantó que se tienen
herramientas para defender esta
decisión y no permitirá lo que
denominó como “un atropello de la
federación”.

“En Jalisco se defiende el federalismo
y quien quiera desmantelar nuestro
sistema de salud o intentar

desmantelar nuestro sistema
educativo, se va a topar con pared
mientras yo sea gobernador”, señaló
Alfaro.

Cabe señalar que a lo largo de 23
entidades se ha firmado el pacto para
que los gobiernos locales den el
control de las clínicas del Instituto
Mexicano del Seguro Social a las
autoridades federales.

De acuerdo con Zoé Robledo, su
titular, este sistema ha permitido dar
cobertura médica a 53.2 millones de
personas a lo largo de todo el país. El
funcionario además destacó que se 18
mil 914 millones de pesos para
comprar equipamiento médico como
parte de la renovación de los sistemas
en las entidades.

Con información de Índice Político 

Enrique Alfaro no apoyará al
IMSS-Bienestar en Jalisco
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Por Gonzalo Martínez 

Consciente de la insistencia de
algunos de sus correligionarios de su
partido (el Demócrata) del resultado de
sondeos y análisis políticos de que por
su edad, 81 años, debe declinar de su
aspiración a reelegirse, el presidente
estadounidense Joe Biden dijo que
vencerá al expresidente Donald Trump
de nuevo en las elecciones
presidenciales de Estados Unidos de
2024.

“Hay otros que lo pueden derrotar,
pero yo lo voy a vencer”, declaró el
presidente Biden en respuesta a la
pregunta de reporteros en la Casa
Blanca al terminar un mensaje sobre el
presupuesto de ayuda a Ucrania.

Las encuestas sobre la tendencia
entre los electores estadunidenses
respecto de las elecciones

presidenciales del martes 5 de
noviembre se mantienen en favor de
que Biden, por su edad, deje el lugar a
alguien más joven que él de su partido
para enfrentarse a Trump.

Donald Trump se mantiene al frente
del resultado de las encuestas sobre la
preferencia de los electores
republicanos para que los comicios de
noviembre sea el abanderado de su
partido, por encima de Nikki Haley,
Ron DeSantis y los otros
precandidatos.

Según un resumen o promedio de
más de una decena de encuestadoras
sobre una contienda electoral entre
Biden y Trump con miras al martes 5
de noviembre, el expresidente cuenta
en este momento con 45 por ciento de
apoyo frente a 43 por ciento del actual
mandatario.

Trump, quien se encuentra en medio
de un torbellino judicial en cuatro

juicios con acusaciones federales que
podrían determinar un posible
encierro en prisión, sigue hablando
con demasiada egolatría y seguridad
de que regresará a la Casa Blanca tras
anular a Biden.

Aún en el caso de que Trump en los
juicios criminales, que podría
enfrentar el próximo año antes en las
elecciones o después de estas, sea
declarado culpable e incluso estando
en prisión, puede participar en los
comicios, ser electo y salir libre para
gobernar a su país.

No obstante, al insistir en que
derrotaría a Trump en las elecciones
presidenciales, el hecho de que el
presidente Biden aceptó que otros
demócratas también lo harían;
tácitamente exponen que el
mandatario también es consciente de
su realidad como octogenario.

Con información de Proceso 

Puedo vencer de nuevo a
Donald Trump: Joe Biden
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